

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, Viernes 9 DE OCTUBRE DE 1903

NUMERO 581

**NOVIOS, a casarse tocan!**  
Se vende en las mejores condiciones un juego de dormitorio enteramente nuevo. Por el subido de los derechos aduaneros, ya no se importan de esa clase. Son de primera. En esta oficina informarán.

**RAMÓN MORALES R.**  
Sastrería.-Avenida Central N° 37  
Especialidad en trajes de lujo

QUIERE UD HABLAR INGLÉS?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8.ª Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

*The Phoenix*

*Coffee Co*

LIMON C. R.

Se compran dos casas cuyo valor no pase de mil á mil quinientos colones. En esta oficina informarán.

Vendo piedra de granito superior á la de Cartago; basas y gradas del tamaño que se busque. Para informes, en la calle 19 N. N° 281.

Miguel F. Angulo

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta Morales casa n° 531 que te manden un oficial para desahogar sin estropearlos.

# La Cervecería de Richmond

FABRICA LAS MEJORES CERVEZAS DEL PAIS

# LA DOBLE NEGRA Y LA PALE ALE

se recomienda por si sola. Son hechas exclusivamente de malta y lupulo, y por consiguiente las mas puras, de mejor aroma, inmejorable sabor y más cuerpo. Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Teniendo ya instalada la maquinaria pedida á los Estados Unidos, estamos en disposición de llenar todos los pedidos de CAFÉ MOLIDO que se nos hagan, garantizando la calidad y á precios sin competencia

LA **BARRANCA**  
Gran Fábrica de Jabones de **TEODORO ROIZ**  
JABON

# ALMACEN Y TIENDA

DE

# Manuel Romero

Gran surtido de mercaderías al alcance de todas las fortunas

## La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao y de sosa, seguros por su experiencia que aquel nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para replear principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan beneficios resultados terapéuticos es la legítima

## Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

**SCOTT & BOWNE,**  
Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

9A

# CERVECERIA TRAUBE LAGIER BEER

# T. Assmann & Co.

## GRAN SURTIDO

ESPECIALIDADES  
BREVA KEYSTONE Y  
Harina Brilliant

Director y Administrador  
**Rogelio Fernández G.**

Precio de suscripción

Por un mes ..... C/ 1-00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,  
Casa N. 99—Apartado N. 86

### PENSAMIENTOS

— ¿Queréis saber quiénes son los ambiciosos? Examinad quienes son los que protegen á los malvados y corrompen la moral pública. Perseguir el crimen, es el camino de la tumba y de la inmortalidad: favorecer el crimen, es la senda del trono y del cadalso.— Robespierre.

— Es locura creer que sea posible el régimen republicano en una nación no ilustrada. La ilustración es el alma de las naciones libres. Instrúyase al pueblo, y lo que hoy no es posible, mañana será una necesidad del género humano; una realidad política.— R.F.

— La vejez y el absolutismo tienen muchos puntos de contacto: el principal de ellos, es que ambos caminan al ocaso.— José Ma. Grás.

### SEGUID.....

Nuestros colegas, "los del colmillo envenenado" no hallando cómo desvirtuar con buenas razones nuestra tranquila propaganda han resuelto encogerse de hombros, tal como suena, ante la insignificante oposición que, para encubrir su debilidad, grita y grita fuerte, enal si con destemplados chillidos pudiera atraerse la atención de los que la desprecian por ignara y sistemática.....

Si es insignificante la oposición, ¿por qué "La Patria" en su prospecto dijo que venía "á enderezar el criterio del país, extraviado por malos voceros"? ¿Y por qué, teniendo tantos defensores la actual administración, el gobierno nos echó su Estado Mayor? Ahí están Magón, el inclito Magón; allí don Justo, el excelso don Justo; allí Zúñiga, el formidable Zúñiga; allí Zambrana, el terrible Zambrana; allí todo el gobierno, en fin, enfla do ante nosotros. Mucho honor es ese para tres ó cuatro gritadores...

¿Y luego? ¿No está allí la rabia, hija de la impotencia? Si fuéramos tres ó cuatro, los empleados públicos no escribirían más que asuntos de oficina, y no habría espías ni ley de Imprenta ni nada de eso inventado para impedir la libre emisión de la palabra..... Ni "La Patria" pediría la aplicación de la Ley famosa contra el pobre don José Canallas.

Véase "La Patria" de ayer, léase detenidamente. ¿Dónde está la cultura periodística, dónde la consecuencia, dónde la buena fe?

Dijo "La Patria": "Venimos á impedir un régimen de fuerza; que el Gobierno se vea obligado á doloosos extremos" Y en el artículo "Para nuestra basta un botón, dice: "Ese, y otros males más, hacen los extranjeros metidos en política, y si ni por un momento

fuéramos que se aplique la Ley de Imprenta á los hijos del país, que no toman las agitacione políticas como medio de lucro, á los empresarios extranjeros que se procuran ganancias revolviendo el cotarro si creemos que debe aplicárseles la ley, sin contemplaciones."

Veamos ahora qué ha provocado la ira de La Patria, la noble indignación de sus redactores.

Dice El Centinela N.º 126:

"Nuestra Hacienda, llena de parches, digamos cuentas ó jaranas, no pudo en el primer año de la Administración más que agregar parches nuevos á la capa del estudiante, toda llena de remiendos de diferentes colores,"

y el único capaz de ser aquí un Necker se retiró del Gobierno, socolor de que sus tareas profesionales demandaban toda su atención. Como si en ese intervalo y ocupando su curul no hubiesen hecho desde su bufete, el mejor negocio del siglo pasado, extrayéndole un par de muelas á la Compañía—pulpo en favor de las casas de Agencias, y como si no supiéramos aquí que del papa, abajo todos podemos negociar en cualquier posición que ocupemos...."

Y La Patria, al reproducir ese párrafo, se traga con la mayor buena intención del mundo una N, y dice: "Como si en ese intervalo, y ocu-

Hubiesen? ¿Quién? El único capaz de ser nn Necker. ¿Y quién es el único capaz de serlo? ¿Don Cleto! Luego, le han querido decir á don Cleto alguna barbaridad. "¡Ah, miserables! ¡Una manifestación de desagravio al punto! ¡Caiga la Ley de Imprenta sobre el inicuo que tal escribió!"

Y sin más comentarios, piden á don Ascensión que aniquile á esos extranjeros perniciosos. ¡Basta ya de complacencias!

Hubiesen es impersonal, hubiese personalísimo. ¡Si esto no es mala fe, que venga Dios y lo diga!

La Prensa se combate con la Prensa. Combatirla de otra manera, es reconocer su razón y la imposibilidad de desvanecer sus cargos.

Y aquí encaja el cuentecito aquel del hombre á quien le dijo otro: "adiós señor mío", y se queda cavilando: ¿Mío? Mío dice el gato, el gato come ratón, el ratón come queso, el queso viene de la vaca, la vaca tiene cuernos... Luego, éste me ha querido decir cornudo!"

El Derecho pide á La Patria, en nombre de la buena fe y la cultura periodística, que rectifique ese error.

El periódico citado, al quitar esa N, no hace más que variar la puntería del arma del editorialista de El Centinela hacia don Cleto. En vez de caer la Ley de Imprenta sobre el Editor responsable de El Centinela, debería descargar su furia sobre "La Patria"..... ¿No es verdad? ¡Ah, política ingeniosa!

¿Y para combatir á tres ó cuatro gritadores, apelan á esas argucias!— ¿Y qué dirá el Licdo. Esquivel [que bien es sabido, que no lee más diarios que los que escriben los patriotas] al ver escritos de esa naturaleza? ¿Pensará que es menester "un régimen de fuerza"?

¿He aquí á los que venían á "enderezar el criterio del país" y á "impedir que el Gobierno, para defenderse de una oposición sistemática

tuviera que apelar á extremos dolorosos!"

Helos aquí.... ¿Lo que debe hacer el Ejecutivo es fundar otro diario para defenderse de sus amigos, los que cayeron de espaldas, mudos de asombro y desconsuelo, cuando surgió de la famosa transacción el nombre del señor Esquivel!

Pero no lograrán indudablemente que el Presidente de la República abandone el lindero de la ley y cometa arbitrariedades para que luego, se vea obligado á buscar quién le guardé las espaldas. La política de inventar tropiezos y preparar situaciones difíciles, es bien conocida de todos. ¡Pero ya no pega!

### SERPENTINAS

La mazorca ministerial se desgrana..... se desgrana. ¿Y eso por qué? Porque se desgrana.... se desgrana. ¿Pero ha visto Ud. que número de candidatos hay para el Ministerio de Gobernación? Ello me recuerda los 54 candidatos á la diputación por Alajuela. ¿Y no saben los pobrecitos que don Ascensión va á suprimir ese Ministro reargando sus funciones para otro de los Secretarios de

nuel de J que está alistando ya su maleta de viaje para continuar su tournée artística por los Ministerios.—Pues hombre, ojalá que no le coja un resfriado, como decía ñor Concepción, y se entiese. A estas horas debe estar reunido el Conclave. Cuando veamos salir un humillo de la casa presidencial, es que, recordando la sorpresa de la elección de Sarto, alguno se ha ensartado en el Ministeria.

Y entonces el Carmalengo político le dirá, al electo, maliciosamente: "Si su señoría [creo que ese es el trato que ahora reciben los ministros] ejecutara un buen consejo, duraría en el Ministerio cuanto quisiera.

—¿Cuál? —¡No lea "El Derecho", excelentísimo señor!

Cuéntanos que por allí, á la chita callando, se ha organizado un Club, no de anarquistas, sino de gentes de muy puras intenciones; Llámase, de esto no damos fe, "Club Bohemia" y es que están enamorados algunos de la ópera de Puccini. Rigoletto [se titulará el periódico órgano de dicha asociación.

Parece que ese Club se ha organizado para ayudar al Comandante de Policía en la gloriosísima obra de concluir con la vagancia.

¿Qué me dice Ud. de la Estación del Ferrocarril al Atlántico? ¿Que es una de las siete maravillas! ¿Qué puente de Brooklyn ni qué coloso de Rodas! ¿Qué ópera de París ni qué Pirámides! La verdad es que aquello es piramidal! ¿Qué lujo, qué derroche de maderas preciosas, qué arañas de luz eléctrica, qué divanes, qué andén, qué salones de espera! Sobre todo, ¡qué gráfico nombre el de salones de espe-

da la vida que reformen ese mamaracho, y hasta desesperar.

Bien es verdad que la economía es una gran ciencia y que el que tiene más galillo traga más pinol..... Pero también es verdad que pronto vendrá Santos Dumont á libertarnos de los ingleses con su navegación aérea, y que será cosa de desternillarse de risa preguntarles, camino de Limón, mientras la máquina hace vanos esfuerzos por subir la pendiente de Ochomogo, desde la canastilla de un navio aéreo, cuántos años faltan para que se cumplan los 99 del contrato.

—¿Has visto cómo cunde la vagancia en San José!—le decía ayer un candidato al Ministerio á otro que también aspira.

—Si hombre, da grima el ver tanto chicuelo sin hacernada por esas calles

—¡Cál hombre, si no son solo chicuelos, es sería lo de menos, si son señoritas y caballeros. Nada menos que hoy ha tenido un futuro Ministro como yo, que echarse á la calle con peligro del Tranvía, pues no se podía pasar por la acera del Almacén de Romero.

—Y qué había ahí?

—Pues, poca cosa. Se exhibían en las ventanas muchísimos objetos de lujo y de necesidad, primorosos y de primera clase y todo el que pasaba se detenía á mirarlos quedándose eb ebido horas enteras.

—Si pues cuando sea Ministro, mando á mi señora á que se provea de perfumes, encajes, sedas, y de toda clase de ropa para la casa.

—Pero, tú no sabes que donde Romero no fian?

—¡Ah!, sí; pues entonces no la mando!

RISSUM.

### REMEMBER

No porque pretendamos comprometer la gratitud del Lic. don Mauro Fernández, desde el momento que él ignora quien fué VINICIO, sino por hacer prevalecer la justicia, reproducimos la carta que, á principios de febrero de este año, se dirigió al Sr. Presidente de la Junta de Educación de esta ciudad, en las columnas de este diario, y que fué el origen del justo homenaje tributado al primer Ministro de Instrucción Pública de Costa Rica.

Dad á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César, dijo Jesús, y nosotros lo repetimos. Si la Junta merece frenético aplauso por haber llevado á cabo la idea de VINICIO, éste no es menos acreedor á tal manifestación.

Señor Presidente de la Junta de Educación de esta capital.

P.

Señor de todo mi aprecio:

He aguardado inútilmente que á iniciativa de Vds. se realice una idea que encierra, no tanto aliciente de estímulo, cuanto acto de justicia.

He esperado hasta ahora, porque lo natural es que la idea hubiera partido de Vds. de Uds. que son los representantes menos oficiales de los intereses de las escuelas primarias.

Pero, lo repito, he esperado inútilmente.

Se trata, señor Presidente, de realizar en vida de una simpática personalidad nuestra, quizás del primero de nuestros talentos, un acto merecido, un acto justísimo.

Le voy á dar el nombre y comentarios en cuatro líneas. Uds. los que

saben, — pecado sería ignorarlo, — quién es don Mauro Fernández; el orador forense, el padre, el creador de toda la admirable máquina de instrucción primaria de hoy, el que lanzó el soplo de vida, de la verdadera vida, por campos y ciudades.

Don Mauro no tiene puesto oficial creo, por lo mismo, que se puede cumplir con un acto de justicia hoy con él, sin sospecha de adulación.

Hasta ahora no se ha hecho ninguna manifestación, de las que para estos casos se usan, con él.

Supongo que entre los sentimientos que en las escuelas que Uds. auxilian y cultivan, se halla el de la gratitud. Nuestros niños deben ese sentimiento muy en alto grado, al padre de nuestras escuelas, al padre de las Juntas de Educación.

¿Por qué, mientras para más tarde se piensa en algo mejor, no han ordenado ustedes que en todas las escuelas se coloque, en lugar de preferencia, el retrato del ilustre estadista, del padre de nuestra saludable y benéfica revolución escolar?

Espero, señor Presidente, que tome en cuenta esta iniciativa. Y si con tal fin acuerdan ustedes alguna fiestecita, cuenten con la colaboración de este su muy affmº y S. S.

VINICIO

San José, 2 de febrero de 1903.

### SECCION CABLEGRAFICA

EL DERECHO no publica cables porque el Gobierno se ha negado á incluirlo en el número de los periódicos que los reciben. Nuestros suscritores, en atención á eso, disimularan la falta de noticias del exterior que nos es imposible remediar. Qué dico de esto LA PATRIA?

### Sección noticiosa

#### Banda militar

Sería conveniente arreglar un departamento para estudio de nuestra banda, porque á los señores militares importa el rum-rum de los instrumentos.

Ayer tarde, antes de salir á la retreta, como ha sido costumbre, los músicos examinaban sus instrumentos. El Mayor Jesús Jiménez les mandó hacer silencio, ordenando á dos cabos que "les echara la vara á cualquiera que hiciera bulla."

Esas órdenes no tienen razón de ser, tanto porque todo músico tiene necesidad de registrar su instrumento antes de entrar en formación ó en estudio, como porque entre los que componen la Banda hay oficiales á quienes no se les puede castigar con el palo, sin faltar á la ordenanza.

EL estimable y talentoso caballero don Federico Witting, acaba de llegar al país procedente de Europa, en donde pasó largo tiempo representando intereses de esta república. Nos es grato saludarlo.

#### El lunes

próximo partirá para San Salvador don Simón Arboleda persona que, por sus exquisitas cualidades, ha merecido la estimación de esta sociedad en la cual, al ausentarse, deja hondo vacío. Deseámosle feliz viaje al querido amigo y al cumplido caballero.

#### MORCEAVX CHOISIS

de los editoriales de "El Día". "¡Vamos, señores, lo que tienen

# Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LA VIOLETA de JIMÉNEZ & C.<sup>A</sup>

vientos, duro para que todos nos enteremos de la pureza de sus intenciones, de su prestigio, de su noble labor, de la bondad de sus ideales!" (Habla en 3a. persona) "Y ya que tanto alarde hacéis de buena fe; ya que tanto habláis de hidalguía; ya que pensáis en dignificar la Prensa," etc. (En 2a. persona). Anote amigo Arrillaga, anote.

**Presentamos** nuestro pésame a la familia del honrado artesano don Juan Feith, cuya muerte la apuntamos ayer.

**EQUIVOCACION**  
Por anunciar el feliz arribo a nuestras playas del activo y honorable comerciante señor Basigó, dijimos don Juan, en vez de don Vicente, como es su verdadero nombre.

**De Heredia**  
Un amigo del doctor Flores nos informa que el distinguido galeno amaneció hoy un poco mejor.

**CANAL**  
Algunos creen que por la negativa del gobierno colombiano, el Tío Sam abrirá el canal por Nicaragua. Nosotros pensamos que los Estados Unidos agotarán hasta el último recurso por hacerlo por Panamá.

**Teatro**  
Debido a la enfermedad de Juanita la agraciada tiple, la sociedad Lirico Dramática, pondrá en escena el domingo próximo, dos comedias: *El Sr. Gobernador*, en dos actos y *Los inseparables*, en uno.

**HOMENAJE**  
Recibimos el folletito referente a la fiesta del 15 de setiembre, en homenaje al preclaro hombre Público Lic. don Mauro Fernández. Agradecemos el envío que guardaremos con cariño.

El fotográfico que retrata al Lic. Fernández, que es una verdadera obra de arte, es trabajo de don Próspero Calderón.

**Los vecinos**  
de Limón piden al Supremo Gobierno la creación de una banda militar, ya que las entradas que aquel puerto suministra a las arcas nacionales son de gran consideración, así como la vida de constante labor que allí se hace durante el día, reclama ratos de diversión por las tardes.

Estamos de acuerdo con los limonenses y creemos que el gobierno está obligado a propender al aliento y bienestar de aquel puerto.

**MEJOR**  
sigue de su enfermedad la apreciable señora de don Carlos Gagini. Lamentamos su quebrantada salud y nos alegramos de que haya obtenido alguna mejoría.

**Vagancia**  
Un diario en comandita combate esta terrible plaga tan extendida en jóvenes y mujeres. Si ciertamente la vagancia es perjudicial en la juventud, porque es el origen de grandes vicios y de grandes criminales, más inmoral es la vagancia a sueldo, y a sueldo salido de las arcas nacionales.

Aplaudimos la campaña moralizadora del Comandante de Policía; pero opinamos que debe principiarse por el principio suprimiendo el espionaje.

**Dicen**  
"Aún a riesgo de que no se diga por los defensores de los derechos de los hombres" etc., No entendemos, porque los defensores de los derechos de los hombres hemos combatido y combatiremos siempre, a los hombres

**Sentimos**  
la muerte de don Juan de Dios Guevara, padre del señor don León Guevara. Damos nuestro pésame a la familia.

**CANDIDATURAS**  
Son muchas las candidaturas para el ministerio de gobernación,—que como bolas más ó menos ciertas, corren de boca en boca por la capital.

Todavía no hemos oído nombrar un alajuelense para llevar esa plaza. Alajuela debería lanzar su candidatura. ¿Porqué renuncian al derecho de estar representada en el gabinete?

**DE "EL NOTICIERO"**  
"150 personas fueron juzgadas en el mes de Setiembre en las Agencias de Policía de esta ciudad. De éstas, 75 lo fueron por ebriedad, y ésto con todo y la ley de licores. ¿Que tal? Bien, gracias.

**VELADA**  
Expléndida, de seguro, estará la velada que a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul, se dará el 12 de este mes en el Nacional, si se atiende al buen gusto y actividad de las señoras que forman la Directiva de tan noble y piadosa institución.

**EL EVANGELIO**  
Dice Magoncito en "La Patria": "nos faltan mas agricultores, mas mecánicos, mas amor al trabajo con la azada y con el pico, nos falta mas ambición de prosperidad y nos sobran bachilleres, abogados, médicos y literatos". Eutocías, entonces, Magón está de sobra.

**EN CUEROS**  
Los comerciantes en cueros están ganando mucho dinero. Siendo así, parece extraño que sigan en cueros, ganando lo suficiente para comprarse buena ropa.

**ENFERMOS**  
de algún cuidado han estado don Carlos Vergara Clark y su estimable señora. Por dicha ya siguen mejor.

**De Colombia**  
El Senado ha nombrado una comisión de personas independientes para examinar las planillas de gastos del gobierno habidos durante los últimos tres años. Y como es muy posible que esto acarreará serias dificultades, algunos creen que Marroquín dejará el poder. Lo más posible es que suceda lo que la práctica en estos países ha sentado: que en vez de renunciar Marroquín sea el Senado quien renuncie.

**DIFTERIA**  
Esta terrible enfermedad se llevó entre sus garras la tierna existencia de la preciosa chiquitina del amigo don Luis Barquero. Damos al amigo Luis y a su estimable señora, nuestro pésame sentido.

**El Licenciado**  
don Blas Prieto es quien reemplazará al Licenciado don José Astúa Aguilar en su puesto de la Sala Segunda, por no haber aceptado don Matías Trejos, primer nombrado.

**Aves pálidas**  
Ya que se trata de enjaular las aves pálidas, hembras, debía enjaularse también las aves pálidas, machos, en departamento aparte.

Están éstos, de seguro, en mayor número que aquéllas.

Se los recomendamos al activo Comandante, porque si aquellas trafican con la vergüenza, lo hacen en privado; éstos lo hacen en público, en una esquina ó en media calle.

**LASTIMA**  
que nos repaaron quien es el padre

ó la madre del caballero de saco, chaleco, sombrero negro, bien vestido, que se la pasa todo el día y parte de la noche en las bancas y glorietta del Parque Central frente a nuestra oficina, para sitiarnos con multas, después de publicar avisos dándonos un plazo prudencial, para que pongan freno a esa costumbre pernicioso, de un hijo mayor de edad.

**ALBUM SALON.** Hemos recibido el N.º 146 de esta publicación artística de gran valía, correspondiente al 15 de setiembre último. Es difícil encontrar un gusto artístico más refinado que el español; y Barcelona es la abanderada del arte en la noble tierra ibérica.

Las innumerables Revistas ilustradas de tan exquisita nitidez lo están atestiguando: *Album Salón* y *Pluma y Lápiz* son los voceros de esa fama.

Ambas publicaciones, quincenal la una y semanal la otra, se distinguen por sus primorosos fotográficos y su deliciosa lectura.

"Discutiendo la Jugada", cuadro de don Luis Graner, es de lo mejor que hemos visto en trabajos de litografía. Ambos están a la venta en la casa Iglesias y Hnos. "MERCURIO"

El N.º 22 de esta acreditada publicación comercial, Ibero Americana, que con tanto aplauso edita la casa J. Puigdollers y Macia de Barcelona, es, como los anteriores, digno de recomendación, tanto por lo ameno de su texto, cuanto por la riqueza de ilustraciones que lo adornan, destacándose de entre ellas el notable fondo de don José Zulueta, por su amenidad la manografía del dios Mercurio por don A. Masierra, y otros muchos trabajos de ilustradas firmas, como "La crisis algodonera y la América latina", "El culto a la acción", "La América española", "Problemas financieros", "El Comercio", etc, etc. Agradecemos el envío de tan importante Revista y felicitamos a su director artístico por la nitidez y buen gusto de sus trabajos.

## NOTAS

**LA JUNTA** escolar de Atenas pidió al Supremo Gobierno el resto de la cantidad donada por decreto de la Administración pasada, para resguardar el edificio inconcluso de Escuelas que se comenzó a hacer ha ya mucho tiempo y que no se ha podido concluir por escasez de fondos. De los \$ 6,000 donados, restan todavía \$ 1,500 que debieran estar a la orden de la Junta. El Gobierno alegó falta de recursos y no dió la cantidad expuesta. Téngase en cuenta que esos \$ 1,500 se le deben a la Junta. Ahora la Comisión Permanente se ha negado a autorizar a la misma Junta la venta del terreno que ocupa la casita de escuelas, autorización que ella pidió, por creerlo por muchas razones convenientes.

Nosotros nos preguntamos, ¿qué hace Atenas con ese edificio inconcluso? Esperará que el tiempo y los aguaceros lo inutilicen? ¿Y qué piensa el Gobierno que no da a la Junta los \$ 1,500 que se le deben? ¿Será porque Atenas no hizo al Ejecutivo un gran recibimiento?.....

Urge que la prensa se ocupe más de los intereses de aquella pintoresca villa y que el Gobierno haga por ella lo que hace por otras y debiera hacer por el país en general.

## COMPañIA DE AGENCIA S De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

La reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado a toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos, & &

Manuel Barahona, Gerente

*Dr. Julio Borbón*  
MÉDICO Y CIRUJANO  
Despacha en la Botica de EL COMERCIO de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m. y en su casa de habitación detras del Edificio Metalico

La Cigarrería EL PROGRESO  
Recibe y vende a los más bajos precios:

Mebrose, docena de 2 onzas, \$ 4.80  
Cameo " " " " " 4.00  
Bull Durham de 4 " " " 9.60  
Local contiguo a los Sres. F. J. Alvarado y Co Apartado de correo 202

## UNA BUENA OCASION

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y siete de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagazo. Clima excelente y tierra sumamente fértil. ANGEL M. VELAZQUEZ San José 7 de Octubre de 1908.

**"LISTERFORM"**  
Cura radicalmente:  
ULCERAS,  
LAGAS,  
HERIDAS,  
LACERACIONES,  
HERPES,  
ECZEMA,  
SARFOLLIDO,  
GRANOS,  
EMPEINES  
y todas las afecciones subcutáneas.



**REGALO**

Daremos un premio de...  
 \$ 25.00 al que nos pruebe ciertamente, y nos presente otra 'Agua de Florida' ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del 'Agua' de Florida de Tásies" 25 o/o más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José

Tip. de P. Dorch...

**Vendido toda la Guerra de Cuba, por J. RAMON PORRAS Y.**

**CICLON**  
 clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Don Ramón Muñoz ofrece al público

café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes

**THE MANCHESTER HOUSE**

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresca cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y para mejor garantía del cliente invita al público hacer una visita. Sucursal en Limón.

**LA MARINA**

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido á lo selecto de sus mercaderías y á los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

**Dr. E. A. Friis**

DENTISTA AMERICANO  
 PUENTES DE EXTENSION!

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francésa frente la Parque Central  
 HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

**¡MENTIRA!**  
 No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con pensión c. 2-00 al día. También hay cuartos con muebles y sin muebles, servicio y luz eléctrica á C. 8 á C. 10

**La Gran VIA**

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA  
**Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

**BREVA GLORIA**

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

**ABARROTES EN GENERAL**

**Pastillas "Antúricas"**

Del DR. LE-ROY.

eliminan el

ACIDO URICO

para la DISPEPSIA, los padecimientos del

HIGADO

y

LOS RIÑONES

y normalizan la acción de los

INTESTINOS,

desapareciendo mediante su uso, el

EXTREÑIMIENTO

y otras enfermedades que se originan por haber en el sistema un exceso de ácido úrico.—Léase este librito.